



Proceso electoral suma 17 aspirantes asesinados

RAFAEL ORTIZ/RAÚL RAMÍREZ

La realidad violenta que vivirán las próximas elecciones cada vez es más alarmante y provoca temor entre los principales contendientes. Hasta este día la suma de aspirantes asesinados alcanza ya los 17 políticos que aspiraban a un cargo de elección popular en el proceso electoral del 2 de junio próximo, entre el 4 de junio de 2023 y el 7 de febrero de este año, según el resultado que arrojó una investigación.

El reporte indica que se han reportado 50 casos de violencia electoral, de los cuales 34 son asesinatos de políticos (17 buscaban algún cargo en los comicios en marcha), 11 atentados, 4 secuestros o desapariciones y 2 casos de amenaza grave.

"Hemos registrado 34 casos de personas asesinadas directamente relacionadas con el proceso electoral, es decir: aspirantes, precandidaturas, candidaturas, encuestadores, colaboradores de partidos, funcionarios públicos y familiares", explica el informe.

Sin embargo, de esos 34, al menos 17 personas se identificaban como aspirantes o precandidatos a algún cargo público en las elecciones de 2024, la mayoría (6) del oficialista Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

En tanto, cuatro de los asesinados militaban en el opositor Partido Acción Nacional (PAN), tres en Movimiento Ciudadano (MC), dos en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y uno del Revolucionario Institucional (PRI).

Por otra parte el reporte también indica que los asesinatos por violencia electoral se han registrado en 13 de las 32 estados del país, con Guerrero (8) como el estado con mayor incidencia por violencia electoral registrada, seguido de Veracruz (5) y Michoacán (5).

La investigación realizada indica que en los comicios de 2018, se reportaron 145 víc-

timas mortales durante el proceso electoral, y en 2021 se sumaron 88 homicidios.

Además, indica que, como ocurrió en 2018 y 2021, la violencia se enfoca en el nivel municipal, pues 14 de las 17 personas aspirantes asesinadas buscaban ser candidatas a una presidencia municipal.

Vale aclarar también que ya se ha documentado que 2023 cerró en México como el año con más violencia político-criminal con 574 agresiones, la mayor cantidad en cinco años.

Además, se presenta un día después de que el Instituto Nacional Electoral (INE) acordara con autoridades de seguridad del Gobierno mexicano un nuevo 'Plan de Seguridad para candidatas y candidatos', seccionando a los aspirantes a cargos públicos en los próximos comicios de 2 de junio en zonas de riesgo baja, media y alta.

México tendrá las elecciones más grandes de su historia el 2 de junio, cuando más de 97 millones de mexicanos están llamados a renovar 20.375 cargos federales, incluyendo la presidencia, los 500 escaños de la Cámara de Diputados y los 128 del Senado, así como nueve Gobiernos estatales.

PRESUNTO GRUPO CRIMINAL

ASESINA A ASPIRANTE A

DIPUTADO FEDERAL DE MORENA

Yair Martín Romero Segura, aspirante a diputado federal por Ecatepec, y su hermano fueron asesinados por presuntos integrantes de un grupo delictivo que opera en el municipio.

Yair Martín Romero Segura se registró como aspirante a la candidatura de Morena a la diputación federal por el distrito 16 de Ecatepec y Tlalnepantla y recientemente se adhirió al proyecto que encabeza Ernesto Santillán Ramírez por la alcaldía del primer municipio.

Romero Segura, conocido como "El Chorongó", denunció públicamente que había

recibido amenazas e intentos de extorsión y presión política por parte de líderes de la Unión de Sindicatos y Organizaciones Nacionales (USON).

Alrededor de las 12 del día de este sábado, Yair Martín y Joan Martín Romero Segura fueron atacados con disparos de arma de fuego y arma blanca cuando se encontraban en la esquina de las calles Hidalgo y Morelos de la comunidad de Santa Clara Coatitla.

De acuerdo con testigos, los agresores fueron integrantes de la Usón, reconocidos como líderes de dicha organización en la zona.

Los hermanos Romero Segura encabezaban una organización de transportistas y comerciantes originarios de San Pedro Xalostoc.

Cerca de tres mil agremiados se sumaron recientemente al equipo político del primer regidor Ernesto Santillán Ramírez.

